

EIBAR / Aldekoa dice que San Martín tenía una visión humanista, escribió poesía con contenido

EIBAR. DV. El Día Internacional del Libro se celebra hoy de forma especial en la biblioteca Juan San Martín. Un recital poético organizado por Aula de Cultura DV acercará a Eibar a los escritores Iñaki Aldekoa y Felipe Juaristi, que ofrecerán un recital sobre obras de Juan San Martín y otros autores. Será a las 19.00 horas con entrada libre.

Juan San Martín, hijo predilecto de Eibar, desarrolló multitud de facetas pero una de las que destacó a lo largo de su vida fue su afición por la lectura. Fue muy polifacético, pero es muy importante el papel que tuvo como promotor de la cultura y el euskara señala Iñaki Aldekoa. Será él junto a Felipe Juaristi quien recuerde la figura del eibarrés. No en vano, Juaristi tradujo su obra poética al castellano. A la hora de recordar la trayectoria literaria de Juan San Martín, Aldekoa recuerda su relación con Gabriel Aresti. Escribió el prólogo del libro más importante de Aresti, *Harri eta herri*, y con un trabajo que hoy en día todavía tiene vigencia. La producción poética de Juan San Martín no escapa a los calificativos que se repiten en el resto de sus facetas. Era moderno opina Aldekoa. Hoy en día cualquiera es moderno pero en aquellos años no, no era algo común ni en la poesía ni en el euskara. Tenía una visión humanista en cuanto a que escribía una poesía con sustancia, tratando los temas que preocupaban en aquella época, no sólo aquí sino en toda Europa.

El acto que tiene lugar hoy en la biblioteca que lleva el nombre de Juan San Martín comenzará con una presentación de su figura y su relación con la literatura, a cargo de Iñaki Aldekoa. Seguidamente, Felipe Juaristi recitará algunos de los trabajos realizados por San Martín que serán después comentados. Con ello se recuerda al eibarrés que fallecía hace tres años. A su trabajo como promotor del euskara y la cultura le acompañaron multitud de facetas entre las cuales la literatura fue una de las destacadas.

Mañana taller familiar

La biblioteca infantil acoge mañana un taller titulado *La familia también cuenta*. Será a las 18.00 horas y el objetivo es animar a la lectura a niños y niñas de 4 a 6 años con propuestas lúdicas y participativas.

Participan los pequeños acompañados de una persona adulta y después de esta primera sesión, se celebrarán otras a partir de octubre, con el fin de estrechar vínculos con la biblioteca, la lectura y el euskera.